
1 
 

Öffentliche Sitzung des Kultur- und Schulausschusses                            
am 11. November 2019 

 
 
BESCHLÜSSE UND ZUSAGEN 

 

1. Mettnau-Schule Radolfzell; 
Einrichtung einer einjährigen Berufsfachschule zum Erwerb von Zusatz-
qualifikationen, Fachbereich Pflege, Schwerpunkt Qualifizierung zu 
Praxisanleiter/innen für Pflegeberufe ab dem Schuljahr 2020/21 

   
 Beschluss (einstimmig): 

Der Einrichtung einer einjährigen Berufsfachschule an der Mettnau-
Schule Radolfzell als Schulversuch zum Erwerb von Zusatzqualifikatio-
nen, Fachbereich Pflege, Schwerpunkt Qualifizierung zu 
Praxisanleiter/innen für Pflegeberufe ab dem Schuljahr 2020/21 wird gem. 
§§ 22,30 Schulgesetz (SchG) zugestimmt. 

 

2. Berufliche Schulen im Landkreis Konstanz; 
Jugendberufsbegleiter - mündlicher Bericht über die Arbeitsergebnisse 
im Schuljahr 2018/19 

   
 Beschluss: 

Entfällt. 
 

Herr Spellenberg berichtet. 

 

3. Vorberatung Haushaltsplan 2020; 
Teilhaushalt 2 - Schulträgeraufgaben 

   
 Empfehlungsbeschluss an den Kreistag (einstimmig): 

Dem Entwurf des Teilhaushaltes 2 wird zugestimmt. 
 

Hinweis: 

Kreisrat Siegfried Lehmann spricht sich dafür aus die Regelung des Digital-
paktes, dass sich Schulträger öffentlicher Schulen mit mindestens 20 % an den 
anerkannten förderfähigen Kosten für Maßnahmen im Rahmen des Digitalpak-
tes beteiligen müssen, nicht zu Lasten der Schulen auszulegen. Darüber sollte 
nochmals beraten werden. 

Herr Nops entgegnet, dass die Schulen des Landkreises aufgrund dieser Re-
gelung deutlich mehr finanzielle Mittel zur Verfügung hätten als bisher. Es wird 
empfohlen, dies umzusetzen und zu prüfen, wie sich die Umsetzung entwickelt. 

Der Vorsitzende sichert zu, über den weiteren laufenden Prozess zu berichten 
und die finanziellen Auswirkungen auf die Schulen im Blick zu behalten.  
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4. Haushalt 2020; 
Prioritätenliste für den Bauunterhalt an den Schulen des Landkreises 

   
 Empfehlungsbeschluss 1 an den Kreistag – Antrag Kreisrat Siegfried 

Lehmann (9 Ja-Stimmen, 3 Enthaltungen, 6 Gegenstimmen): 

Aus der Priorität 6 „Energieeinsparmaßnahmen“ werden die ersten bei-
den Maßnahmen mit Kosten in Höhe von insg. 305.000 € (Sanierung der 
Heizungsanlage inkl. Trinkwasserstation an der Haldenwandschule und 
die Sanierung der Lüftung der Sporthalle an der Robert-Gerwig-Schule) 
zusätzlich zu den bisher geplanten Maßnahmen umgesetzt. 
 

Hinweis: 

Kreisrat Müller-Fehrenbach bittet um eine Stellungnahme des Fachamtes zu 
Empfehlungsbeschluss 1, insbesondere auch zu den Energieeinsparungen, für 
die nächste Sitzung des Verwaltungs- und Finanzausschusses. 

Der Vorsitzende sichert dies zu. 
 

Empfehlungsbeschluss 2 an den Kreistag (einstimmig – 1 Enthaltung): 

Dem Ansatz für den Bauunterhalt an den Kreisschulen in Höhe von 3,0 
Mio. EUR wie im Entwurf des Teilhaushaltes 5 (Haushalt 2019) für den Be-
reich 5.112 Hochbau und Gebäudemanagement veranschlagt, wird zuge-
stimmt. 
 

Hinweis: 

Die GRÜNE-Fraktion beantragt, bis Mitte 2020 konzeptionell darzustellen, 
welche Maßnahmen bzw. Anlagen zur Solarenergie auf den Dächern der Be-
ruflichen Schulen am Standort Singen umgesetzt werden könnten. 

Herr Nops bestätigt, dass es bereits geplant ist, bis dahin ein Konzept für die 
Dächer aller Liegenschaften des Landkreises zu erstellen. Die Darstellung wird 
zugesagt. 

Kreisrat Müller-Fehrenbach fragt, welche Maßnahmen unter den Prioritäten 1 
und 4 für das Klimaziel des Landkreises effektiv förderlich sind. 

Der Vorsitzende sichert eine entsprechende Übersicht zu. 

Kreisrat Prof. Dr. Luick weist darauf hin, dass in vielen Maßnahmen aus der 
Priorität 1 bereits konkrete Energieeinsparungsprojekte versteckt enthalten 
sind. Es wird vorgeschlagen, dies zu bilanzieren und in CO2 umzurechnen. 

Herr Zeleny erläutert, dass dies für die letzten zehn großen Maßnahmen (über 
100.000 €) bereits berechnet wurde. Die Übersicht kann kurzfristig zur Verfü-
gung gestellt werden, da diese bereits 2018 im Technischen und Umweltaus-
schuss präsentiert wurde.  

 

5. Verschiedenes - Bekanntgaben - Anträge - Wünsche 
  

5.1. Berufliche Schulen des Landkreises - Lehrer- und Unterrichtsversorgung 
2019/20; 
Anzahl "Nichterfüller" (Lehrkräfte ohne 2. Staatsexamen) 

   
 Herr Pohlmann-Strakhof berichtet. 
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